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幸福生活节节高
祖国明天更美好

据新华社福州 10 月 17 日电 （记
者王成）仲秋时节的闽北大地，群山巍

巍，满目葱茏。 在党的十九大即将召开

之际，福建盈昌竹木生态科技有限公司

员工代表高春娥等 19 人联名写信，向党

中央汇报当地竹业发展取得的成绩，表
达对党的十九大胜利召开的热切期盼。

创办于 1996 年的盈昌公司， 位于

福建省南平市顺昌县郑坊镇。 “公司坚

持绿色发展，推动科技入竹，以精深加

工提高竹产品附加值，把小竹子做成了

大产业。 建厂之初只能生产竹筷、麻将

席的小作坊， 如今已成为工艺先进、品
质高端， 打入欧美市场的竹业重点企

业。”盈昌公司董事长高春娥说，公司生

产的单件儿童竹制碗具，目前在欧美市

场售价可达 20 美元。
绿水青山就是金山银山。如今的顺

昌，山间可听竹海涛声，水边可见竹影

婆娑。生态竹业的快速发展，形成了“以
竹胜木、用竹留木”的良性生态循环。竹

林成为竹农的“绿色银行”。
“我们期盼着党的十九大胜利召

开，在以习近平同志为核心的党中央坚

强领导下，相信惠农政策会越来越接地

气， 老百姓的生活会像竹子一样节节

高，生态环境会更加优美，祖国的明天

一定更加美好！ ”高春娥说。

昔日“搭违大户”今朝甘当“拆违先锋”
“五违四必”区域环境综合整治之后，市民老钟向往着更惬意更舒心的生活居住环境

老钟是“五违四必”整治的当事人和

受益者。 他拆掉了 20 年来搭造的 200 平

方米违法建筑，让自己和社区收获了全新

的生活环境；他向往着，他的小区、他的城

市能在这场环境综合整治之后成为更有

魅力的地方，让大家住得更舒畅。
九间房子，200平方米违法搭建。
“钟师傅，全线推倒了哦？”
“全线推倒。”
钟宝兴20年燕子筑巢一样搭起来的

违法建筑，三天内彻底拆除。

“搭违大户”先路一开，整个小区有

样学样，该拆的全拆了。今年，宝山区吴

淞街道对60多个2000年以前建成的住宅

小区进行综合治理，这是该工业配套居

住区几十年来第一次开展彻底 “大 扫

除”；到今年8月28日，从60多个住宅小区

清理出8000吨垃圾，这还不包括拆违产

生的建筑垃圾。

小区最“壮观”的违建

吴淞街道七成左右住宅是老公房，
绝大部分建于上世纪宝山地区工业昌盛

时期。老钟家所在的二纺居民区就是典

型的工人住宅小区， 低层楼房， 楼间距

大，房与房、楼与楼之间塞满违法建筑。老
钟住在33号楼101室， 房子隔壁有一块空

地，他在这里造出了小区最“壮观”的违

建：天井正对空地的一侧破墙开了一扇小

门，20多年前， 他在门洞外面圈了几平方

米空间作为私用，后来地越圈越大，搭出

九间房子。“搭房子也是没办法，工人住宅

房型缺陷很多。”老钟带记者走进家中，从
天井小门朝里，一大一小两个房间排成长

条形，厨卫也是狭长的，在里面转身有些

局促，没有客厅。
老钟一家三口，儿子住小房间，夫妻

俩住大房间，床边挂上一道帘子，帘子外

面摆上一张沙发，就算隔出了起居室。老
钟母亲在世时，老人住小房间，夫妻俩和

儿子睡大房间，两张床用帘子隔开， “一
开始搭房子只想稍微腾点地方， 请朋友

喝喝茶、 吃点便饭小酒。 搭起来了以后

嘛，自己弄个工具间，朋友又来寄放点东

西，于是越堆越多，越弄越大。”

居民的“9073心态”
吴淞街道党工委书记张未劼介绍，

吴淞地区过去从没对住宅小区做过大规

模整治，老公房房龄一年年增长，设施老

化，违搭堆积，隐患不断滋长。街道排查

了60多个2000年以前建成的居民区，统

计出违法搭建2.1万平方米， 破墙开门、
天井开门1500多处， 二楼以上违法建筑

3000多处，“不出事还好， 一出事不可想

象。”吴淞街道想做的事情上海各处都在

做，最近两年“五违四必”区域环境综合

整治一直是各区各街镇的重点任务。“大
形势”老钟不是不知道，但他心有不甘。
街道和居委会干部一趟趟上门、一次次

打电话，“钟师傅，来谈谈好伐？”老钟把

门一锁，“没空。”他心里想，“知道你要来

拆我房子，我还睬你？”基层工作者知道

居民心态，“违搭不占理，大家心里都有

数，拆不拆互相也都看风向。九成居民随

大流，大约7%的人确有困难，约3%是比

较强硬的反对者。”吴淞街道办事处副主

任赵元尤分析 ，“关键是要说服那最后

3%的人，也要为困难人群做好安排。”工
作人员态度客气又软磨硬泡，终于有些

话说到老钟心里去了———居民区书记问

他：“老钟你想过吗，这块地方你已经免

费享受了20年了。”
“也有道理，人不能太自私。”老钟的

抵触情绪慢慢缓解，最后答应配合拆违。
有意思的是，搭房子的时候他自认“光明

正大”，拆房子时他又肯定了自己的思想

觉悟，“我现在是拆违先锋！”

从车棚中“挤”出人行步道

“拆”出来的私人地盘变成了公共空

间。“街道希望改善小区设施，像是改造绿

化、增加停车位、增设残疾人坡道、道路黑

化、底层围档等等。”上海光华建筑规划设

计有限公司项目经理吴俊说，“几十个小

区，面积大的14万平方米，小的1万平方米

都不到。我们用一个多月跑遍所有小区，
为每个小区设计了一套方案。”

永清二村 小 区 正 对 大 门 的 主 干 道

宽度只够一辆车子通行 ， 居民 提 出 拓

宽道路 ， 留出人行空间 ； 但路 面 一 侧

是跟主干道平行的非机动车车 棚 ， 另

一侧是绿化和楼房 ， 轻易动不 了 。 设

计 师 一 看 现 场 ， 觉 得 改 造 自 行 车 棚 ，
把封闭式棚顶和墙面改得通透 ， 墙 内

侧增加一条人行步道， 既不影响停车，
还能美化车棚。

“设计师很有办法，一下子在预算范

围内解决了问题。”张未劼是看着账本做

“一号工程”的，“街道财力有限，满打满

算，每平方米改造经费只有 50 元。但是，
钱都花在了刀刃上———小区居民能在拆

违中有实实在在的获得感。 ”

“为中华民族伟大复兴汇聚更大力量”
———各地群众纷纷致信预祝党的十九大圆满成功

80 岁的蒙古族老党员南梅，日前往

北京送了一份特殊 的 礼 物———一 幅 她

亲手绣制 4 年而成的 《清明上河图》十

字绣。 “这幅作品寄寓了我对祖国‘盛世

开太平’的期望 ，我相信十九大召开之

后 ， 我们国家在各方面都将有更大进

步，全国人民能享有更多发展成果。 ”尽
管不能亲临盛会，南梅老人的心意却通

过作品中的一针一线带到了党的十九

大现场。
记者了解到 ，连日来 ，各地群众纷

纷通过书信、 网络等方式向大会致贺，
盛赞过去五年国家经济社会发展取得

的巨大成就，表达对国家在党的领导下

不断走向繁荣富强的坚定信心。

共襄盛举
祝福盛会胜利召开

一面由浙江省温岭市坞根红军小

学 600 名师生共同绣成的党旗，是党的

十九大收到的一件特别礼物。
随同党旗寄来的信中写道 ：“十九

大在今年召开的消息传来，老师和同学

们都高兴极了，我们从今年‘六一’开始

利用课余时间绣这面党旗，祝党的十九

大胜利召开 、圆满成功 。 ”稚嫩的字迹

里，承载着孩子们最诚挚的祝福。
河南省信阳市固始县赵岗乡汪岗

村村民程忠礼，向大会寄来了集合古今

中外名人书写的 10558 个 “寿 ”字 ：“党

的十九大就要召开了，愿我们在党中央

的领导下，为圆中华复兴之梦而万众一

心、锐意奋进！ ”
广西壮族自治区南丹县罗富镇的

壮族村民寄来 “壮乡儿女跟党走 ”的主

题壮锦，表达和各族同胞共筑中国梦的

决心；浙江省杭州市的民间艺人寄来巨

幅剪纸，图中“和谐号”动车疾驰在中国

大地上，和平鸽在“一带一路”上空振翅

高飞；广东省珠海市的老党员胡清亮寄

来精心创作的书法长卷……一件件朴

素的礼物，表达着各族群众对国富民强

的殷切期盼。

深化发展
改革成果利国惠民

从精准扶贫到绿色发展，从推进公

共服务均等化到建立城乡一体的社会

保障制度……过去的五年，全面深化改

革蹄疾步稳，一项项惠及民生的改革温

暖着群众的心。
因为不符合有关政策，四川省江油

市东安乡居民李作朋之前一直没给孩

子上户口。 这两年，中央深化户籍制度

改革，出台措施解决无户口人员的落户

问题，困扰李作朋多年的难题终于解决

了。 他高兴地在网上留言：“我向公安部

门反映情况之后，娃儿的户口很快就上

好了。 工作人员态度好、效率高，感谢党

和政府的好政策！ ”
贵州省黔南布依族苗族自治州都

匀市毛尖镇李荣省来信说，中央近年来

强力推进的精准扶贫让家乡发生巨大

变化，现在村里通了柏油马路 ，乡亲们

盖了新房，“时刻谨记党的恩情”。
从关键环节入手 ， 从重点领域入

手，党的十八大以来 ，以习近平同志为

核心的党中央治顽疾、立规矩、正风气，
开辟了中国特色社会主义新境界。 各地

群众在来信中纷纷指出，党中央的一系

列重大举措成就瞩目，深得党心民心。
陕西省西安市的吕思彰在信中表

示，十八届中央领导集体上任伊始就出

台“八项规定 ”，坚决反 “四风 ”，这些看

似普通的要求瞄准人民群众最关注、反

映最强烈的问题，几年来党风政风明显

好转，老百姓对此衷心拥护。
江西省南昌市的雷小文来信说，近

年来，中央层面出台或修订了一系列党

内法规，这一套“组合拳”让党内法规体

系进一步完善，全面从严治党不断迈向

标本兼治。
“在党中央的坚强领导下 ，各级纪

检监察机关‘打虎’‘拍蝇’战功卓著，广

大群众真心希望反腐败斗争持续不断

地进行下去。 ”北京市民周凤义、王红阳

在信中说。

凝心聚力
为实现中国梦鼓足干劲
法治让社会风气更清明、社会运行

更有序 。 上海市浦东新区的孙丰来信

说，这几年 ，民法总则等法律法规的出

台在全社会树立了正确的价值导向，政

府、企业、群众更加尊法尚法，人们办事

依法、遇事找法 、解决问题靠法的观念

越来越强了。
这是一片希望的热土 ， 鼓舞着人

们 “撸起袖子加油干 ”。 吉林省辽源市

民唐德福来信说 ，他积极响应中央 “大

众 创 业 、万 众 创 新 ”的 号 召 ，前 不 久 搭

建起自己的电商平台 。 现在政府为创

业者提供了许多便民政策 ， 虽然忙点

累点，但他觉得日子有奔头，“浑身有使

不完的劲儿”。
这是一方广阔的天地，激励着人们

勇立潮头、奋发向上。 河北省石家庄幼

儿师范高等专科学校党委书记苑彦刚

在信中表示，正在推进的高校“放管服”
改革将有力激发高校管理机制的活力，
作为一名教育工作者，自己将积极推动

改革落地生根，让教育成为经济社会发

展的“永动机”。
群众的一个个小“民声”，串联起中

华民族复兴伟业的大“民生”。 内蒙古自

治区阿拉善盟居民韦志宏热情洋溢的

来信道出了 13 亿多人民共同的期盼 ：
“建设社会主义现代化国家是一项长期

而艰巨的任务， 必须凝聚更多共识、汇

聚更大力量。 党的十九大必将成为实现

‘两个一百年’奋斗目标、加快书写中华

民族伟大复兴辉煌篇章的新里程碑，我

们对此有信心！ ”
新华社记者 白阳

（新华社北京 10 月 17 日电）
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枫泾农民真情“写”下“稻田心愿”
各界党员群众以独特方式表达对党的十九大胜利召开的祝愿和期许

金 山 区 枫 泾 镇 的 稻 田 里 ， 一 幅 由

“喜迎党的十九大” 字样和中国地图画

面组成的彩色水 稻 田 已 经 成 型 ， 今 年

75 岁的枫泾农民陈锦祥 ， 在自家承包

的水稻田 ， 以这 种 特 别 的 方 式 表 达 对

党的十九大胜利 召 开 的 真 情 祝 福 和 热

切期盼。
陈锦祥从事水稻研究已四十多年，

是枫泾镇著名的稻米专家。 1996 年起，
他开始接触彩色水稻， 二十多年来不断

尝试， 以杂交方式培育出多种不同色彩

的水稻品种， 又根据品相、 色泽、 培育

环境等条件， 挑选出色彩独特、 适宜种

植的水稻 ， 并以 此 “绘 制 ” 出 世 界 地

图 、 中国地图 、 金 山 农 民 画 等 各 种 图

案 。 今 年 ， 陈 锦 祥 在 自 家 稻 田 里 新

“写” 出 “喜迎党的十九大” 和 “美丽

乡村” 11 个大字。
他介绍， 要完成这样一幅彩色水稻

画，首先需要在纸上打好底稿，用方格将

整幅稻田画以坐标形式划分区域， 规划

好各部分稻米颜色，做好标记。 而后，按
照对应的比例，将底稿“印”在稻田上，用
标杆插在不同颜色水稻的边界上， 并用

绳子连结起来，区分不同区域，之后在相

应的区域种植不同颜色的水稻。 整个过

程看似简单， 但其中需要的技术和耐心

却是常人无法想像的， 仅仅对水稻的日

常护理就是一项辛劳的作业。
陈锦祥说：“如今我们的生活越来越

好，农村面貌每年都在变化，这些都是在

党的领导下取得的成就。 党的十九大胜

利召开对于我们老百姓来说是一件大喜

事， 所以我要用这种独特方式表达我们

上海农村党员群众对大会胜利召开的祝

愿和期许。 ”

献礼党的十九大
党旗剪纸寄民心

据新华社杭州 １０ 月 １７ 日电 （记
者马剑 王俊禄） 从东海之滨到西子湖

畔，在中国共产党第十九次全国代表大

会即将召开之际，浙江各地百姓通过剪

纸、绣党旗、写信等形式，表达对党的忠

诚和热爱， 预祝党的十九大圆满成功，
祝愿伟大祖国繁荣昌盛。

走进位于杭州市上城区小营街道

梅花碑社区的一间工作室，墙上挂满了

各式各样的剪纸作品，宛若步入一处民

间手工艺的世界。 党的十九大召开前

夕，“全国文明家庭” 荣誉称号获得者、
杭州剪纸艺术家鲁立清、王玉枝夫妇精

心制作了剪纸作品，并寄去贺信，代表

所有从事民间艺术的工作者，祝愿伟大

祖国国泰民安。
穿着传统中式服装的鲁立清小心

翼翼地打开卷轴，展示耗时半年之久制

作的剪纸作品。 剪纸以党旗为中心，巧
妙嵌入了高铁、航天、“一带一路”等诸

多元素，飞驰而过的“和谐号”动车组在

纸面上栩栩如生。 “画面中的祥云与和

平鸽寓意中国人民都是爱好和平的。 ”
鲁立清说。

浙江省温岭坞根镇有着深厚的革

命传统，是中国工农红军第十三军二师

的诞生地，革命传统教育伴随着一代代

少年儿童的成长。
党的十九大召开之前，红十三军二

师温岭坞根红军小学的孩子们，历时 ３
个多月，用稚嫩的小手一针一线绣制党

旗，并寄来全校 ７００ 多名师生签名的条

幅及贺信。全校师生深情地表示，要“听
党话，跟党走，喜迎党的十九大”。

福
建

浙
江

■本报记者 薄小波

开栏的话
中国共产党第 十 九 次

全国代表大会今起在北京
召 开 。 本 报 即 日 起 推 出
“满 满 获 得 感 美 好 新 向
往” 栏目， 回望过去五年
上海人家收获的满满幸福
感， 记录广大人民群众对
未来三年决胜全面建成小
康社会的美好向往。

党代表感言
宝山区委书记汪泓代表：
习近平总书记指出， “城市管理应该像

绣花一样精细”。
像上海这样的特大型城市，治理要实现绣花般精细，必须有长

期作战的准备，持续用力，不断深化。宝山区社区形态复杂多样、基
础条件不同、群众需求多元，我们要立足基层 、因地制宜 、综合施
策，在补短板、破瓶颈、攻难事、解难题的精细实践中，提升人民群
众的获得感和满意度。在此过程中，我们特别注重动员广大基层党
组织、党员群众齐上阵，也赢得了群众的纷纷点赞。

上
海

绣出日新月异的美丽家园
在党的十九大即将召开之际， 静

安区彭浦镇的社区居民用自己手中的

针线绣制绣品， 展现五年间身边发生

的巨大变化。
据了解 ， 40 多幅十字绣绣品是

彭浦镇的 38 个居民区党总支发动社

区居民， 历时一个多月集体绣成的，
反映彭浦镇在河道整治、 公共文化、
社区教 育 和 美 丽 家 园 建 设 的 日 新 月

异， 也体现出居民群众大幅提高的获

得感。
本报记者 赵立荣摄影报道


